



# 開物成務

## 郷土を学ぶ学習～安積開拓に関する「民話」をお聞きました～

4年生は「郷土を学ぶ学習」に取り組んでいます。8月21日（金）には、「郷土を学ぶ体験学習」を行い、「館浜」（猪苗代湖）ですばらしい自然、水資源を体感し、「上戸頭首工」では、取水口の様子を見学しました。10月初めには、「開成館」を見学して郷土の歴史に触れ、11月9日（月）・10日（火）には、安積開拓にまつわる話を通して、「ふるさと郡山」について学びました。

今回、授業をしていただいたのは、語り部の品竹悦子先生です。子どもたちはその語りに引き込まれ、開拓当時の様子を思い描いていました。また、先生から、話の聞き方が上手ですねとお褒めの言葉もいただきました。子どもたちは、郷土を学ぶ学習を通して、ふるさと郡山、ふるさと開成の歴史やすばらしさを学んでいます。



## 授業研究会を実施しました

11月6日（金）に授業研究会を実施しました。6年3組、安田先生の算数の授業です。単元は「比例と反比例『比例の関係をくわしく調べよう』」で、中学校での「関数」の学習につながっていきます。

授業では、「画用紙300枚を、全部は数えないで用意する方法」を学習課題とし、各自が方法を考えて発表、友達の考えを読み取る活動の中で、比例の性質について理解を深め、比例を用いると手際よく問題を解決できるよさを感じ取っていました。明るく、真剣に話し合う姿からは、本校のめざす姿である「考えを広げて学ぶ子」「いたわりあって生きる子」「せいっぱいがんばる子」の姿を感じました。事後の研究会においては、郡山市教育アドバイザーの森山先生の指導助言をいただきました。また、中学校の先生にも来ていただき、授業の様子を見ていただきました。



## 薬物乱用防止教室を実施しました

11月4日（水）、保健所の方に来ていただき、6年生を対象に薬物乱用防止教室を実施しました。子どもたちは真剣に話を聞き、薬物の乱用により脳が委縮してしまうこと、一度使用すると止められなくなることなど、薬物依存の怖さを学んでいました。お忙しい中、お話しいただきました保健所の方に御礼申し上げます。

